



高生の丘

北九州市立高生中学校
 学校通信 来年もよろしく号 No.16
 発行責任者 校長 寺田 訓康
 TEL 881-3276
 平成29年12月22日発行

■ 来年もより良い年にしましょう！

今年みんなの頑張りに拍手を送ります。

2017年も終わりを迎えようとしています。皆さんののおかげで高生中学校も年々落ち着きのある、明るい学校になっています。これは、一人一人の生徒の皆さんと先生方が力を合わせてコツコツと頑張っている成果だと思います。また、保護者や地域の皆様にも様々な形でご協力を頂いていることに感謝しています。

ところで、先日ある本を読みました。林えいだい氏が書いた「これが公害だ」という本です。皆さんは、かつて戸畑がすごい公害（工場の煙や排水による空気や海・川の汚れ。それにより、病気になる人もいました。）で困っていたことを知っていますか？そして、その公害を克服したのが皆さんの曾おばあちゃんたちくらいの方たちだそうですね。多分、女性の力くらいで、世の中は変わらないと思われていた時代です。（校長先生もまだ皆さんより小さい頃です。）でも、あきらめずにコツコツと取り組むことで、今のような住みやすい戸畑の街ができました。その伝統を受け継ぐ皆さんたちも、コツコツと取り組めると思っています。何十年後の高生の生徒から「先輩たちが頑張ってくれたから高生中学校は、みんなに愛される学校になったね。」と言われたいですね。

今の皆さんの姿を見るとそうなると思っています。皆さんの子どもや孫が、誇りに感じる学校へのステップを2018年も確実に踏み出しましょう！

■ 今年も天籟寺川に鴨が来ました。

学校のすぐ下にある、天籟寺川も先生の印象ではあまりきれいな川ではなかったと思います。（これも、校長先生が皆さんよりもっと小さい頃も印象です。）鯉が泳ぐなんて想像できませんでした。今は、鴨が飛んでくるようになりました。先に述べた、公害の克服に力を注いだ方々が聞いたらきっと喜ばれるのではないのでしょうか。

カメラを向けるとすぐに逃げてしまうので写真では分かりにくいのですが、15、6羽います。きっと、遠く大陸から飛んできたのではないでしょ



うか？この鴨の、お父さん鴨やお母さん鴨、お爺さん鴨やお婆さん鴨が天籟寺川を気に入って代々この川で冬を過ごすようになったのかもしれない。

私たちも、せっかくきれいになった戸畑の街を受け継いで、もっともっときれいにしたいですね。そして、来年は、もっと多くの鴨が飛んできてくれると嬉しいです。



■ 「ことばの力」講演会を聞いて。

12月5日（火）に川端知義氏を講師に迎えて、「ことばの力」講演会を行いました。川端氏は、自分の様々な経験の中から、「物事がうまくいくために大切なこと」として



・否定語を使わずに肯定語を使うなど、ことばを大切に。（「失敗するなよ」ではなく「成功するよ」）

・何事も思い込みで無理と決めずに、まずやってみよう。（名刺で割り箸を切ることはできる！先生は、ティッシュペーパーで割り箸を切る場面も見せてもらいました。）

・成功した姿をイメージしてみよう。の3つを教えてくださいました。肯定的な言葉をかけると、食べ物も腐りにくくなっていましたね。

冬休みを前にもう一度川端先生の言葉を思い出してください。特に3年生は、進路決定で大変ですが、自分に自信を持って、前向きに取り組んでください。

1, 2年生も含めて、君たちならきっとできる！誇りと、自信を持って頑張ろう！

■ 高生中学はこんなところでも頑張っています。

・読書感想文（12月10日（日）芸術劇場で表彰式 優良賞 小林愛莉（3年）、高崎弥優（2年）

入選 今村日南、古賀葵衣、杉元ひな帆、安枝小夏（3年）、梅谷優希、甲木彩、永島菜々美（2年） 恒石貴央、今村文南、梶川あみか、中嶋いくみ（1年）

・税についての作文 古賀葵衣（3年）作品が冊子で紹介されました。

他にも3年生が計74点出品しています。2年生の皆さんも来年度挑戦してみてください。

・北九州ドリームサミット（KDS）（12月10日（日）国際会議場で卒業式）

鈴木愛咲（2年） KDSは、市内の中学2年生が北九州市をより良くするために様々な取り組みを行う組織です。1年生の皆さんも次年度参加してみませんか？

・人権作品入選 標語 白岩星良（3年）ポスター 梶山栞（3年）

書写 杉山太基、炊江由布子（3年）

・珠算 県大会 2位 松川百合香（2年）

・非行防止ポスター 努力賞 馬場百合香（2年）

・防犯標語コンクール 女鹿翔栄（1年）川名未来、清水瞭、石橋ひかる、末兼明日香（2年）

※小林さん、高崎さんの表彰式、鈴木さんの卒業式のスピーチの写真を裏面に載せています。



左から小林さん、高崎さん、鈴田さんの様子です。

■ これからの主な行事です。

- 1月 9日(月) 始業式
皆さんの元気な姿に会えるが楽しみです！
10日(水) 課題テスト(3年)
10日(水) 11日(木)
北九州市学力学習状況調査(1, 2年生)
今年は、国、数、英、理、アンケートがあります。
20日(土) 北九州高専推薦入試
23日(火) 市内私立高校、戸畑高等専修学校
推薦入試
30日(火) 百人一首大会(1年)
市内私立高校(敬愛、真颯館、西南、
美萩野女子、自由ヶ丘)
31日(水) 百人一首大会(2年)
市内私立高校(常磐、東筑紫、高稜
折尾愛真、希望ヶ丘)
- 2月 1日(金) 豊国学園、慶成、九州香国際大学
付属、星琳、仰星学園)

※入試などの日程については再度確認しておいてください。

■ がんばれ！3年生！

「これからの主な行事」にも書いているように、年が明けるといよいよ3年生は、進路に向けての取り組み本番を迎えます。早い人は、年明けすぐに試験が予定されています。表面にも書きましたが、川端さんは、やる前からあきらめていては何もできない。何事も前向きに捉えて、チャレンジすることが成功への第一歩だと言われていました。「もう1か月しかない」のか「まだ1か月ある」のか、肯定語でとらえて頑張ってください。

ただし気を付けてほしいことがあります。一つは健康面です。寒さが厳しくなり、感染症も流行してきます。「うがい、手洗い、朝ごはん」といった規則正しい生活を心がけてください。また、人ごみには用がなければいかにないようにしましょう。また、暗くなるのも早くなりました。交通事故には、十分注意してください。特に自転車の事故は、自分がけがをすることもありますが、逆に人をけがさせる場合もあります。運転には、十分に気を付けてください。

もう一つは、携帯電話等でのSNSの使い方です。知らない人との関係はもちろんですが、友達同士でも言葉の行き違いからトラブルに発展することもあります。トラブルに巻き込まれないように、「時間を決めて使う」または、「10時以後は電話を使用しない」など、お家の方と正しい使い方を話し合っておきましょう。

皆さんたちの学校での頑張りは素晴らしいものがあります。その頑張りを入試本番で活かせるように、冬休みの生活には十分注意してください。